

'La Estrella del Loa': 41 años junto a las noticias, historias y la comunidad de Calama

En sus páginas está plasmado el desarrollo de una ciudad en medio del desierto, pero también de Chuquicamata, Cobreloa y toda la riqueza humana de los loinos.



Corriá 1979 y la primera edición de 'La Estrella del Loa' aparecía un jueves 3 de mayo para convertirse en otro referente informativo del Norte Grande, pero esta vez desde Calama, ciudad identificada con el cobre, desierto y su oasis.

En esos años, la capital de la Provincia El Loa seguía con sus problemas de pavimentación de calles, la falta de servicios básicos en poblaciones recién creadas y la aparición de basurales y contaminación en el río Loa comenzaban a preocupar a la población.

Sin embargo, Chuquicamata seguía avanzando como soporte de la economía, sobre todo después de la nacionalización del cobre, que dejó al yacimiento de metal rojo más grande del mundo en manos chilenas.

Así en el marco del 13º aniversario de la 'Estrella del Norte', bajo la dirección en ese entonces del periodista Gabriel Cantón Santelices, fue fundada 'La Estrella del Loa' para integrarse a la cadenas de Diarios Regionales de El



Mercurio, que ya contaba con otras tres publicaciones en la Segunda Región.

En su primera edición, destaca el sello que tendría el nuevo Diario, orientado a la noticia política, pero además entrega espacio para denunciar los problemas de la ciudadanía y también anuncia la circulación de la histórica revista femenina de las 'Estrellas', 'Genoveva'.

COBRELOA

El primer número también incluye una foto destacada del equipo de 'Cobreloa', que había sido fundado dos años antes (7 de enero de 1977), pero ya era protagonista del torneo de Primera División del fútbol profesional.

por el técnico Vicente Cantatore y comandada por figuras histórica del fútbol nacional como Óscar Wirth, Enzo Escobar, Héctor Puebla y Victor Merello.

TOPATER

En 1979 también fueron conmemorados por la comunidad calameña los 100 años de la Batalla de Topater, que ocurrió el 23 de marzo de 1879.

Este fue el primer enfrentamiento armado de la Guerra del Pacífico entre las tropas chilenas -lideradas por el coronel Emilio Sotomayor- y bolivianas en las cercanías de Calama. El empresario comerciante boliviano Eduardo Abaroa opuso resistencia junto a un grupo de civiles y murió en la contienda.

De esta manera, el nuevo diario pasó a integrarse a la comunidad loina en pocos años, en especial por su cercanía con sus problemas cotidianos.

'La Estrella del Loa' acumula 41 años de historia de Calama y su gente.